



20. Die Sternwarte von Greenwich.

Die meisten Kulturvölker haben den Meridian dieser berühmten Sternwarte als Anfang der Zählung, als sogenannten „Nullmeridian“ und somit auch als 360., angenommen. Besonders Seefahrten zählen meist danach.



21. Schwedische Landschaft mit Blodstreu. Ansicht aus Schonen.

Die Gletscher der Eiszeit haben den lockeren Boden des schwedischen Tieflandes abgetragen. Beim Ende der Eiszeit wurde das Land durch abtauende Gletscher mit zahllosen Felsblöcken überstreut. Zwischen diesen konnte sich nur eine dünne Verwitterungsschicht auf der felsigen Unterlage bilden. Die Bauern benutzen die Moränenblöcke zur Einfriedigung ihrer Weiden und Felder. — Aufnahme Dr. S. Runthe.